



須坂市立小山小学校だより

令和7年4月4日

栃の子だより

No.1 文責：教頭

栃の木のように 深く根を張り 幹太く 枝葉豊かな人

須坂市立小山小学校

ご入学 ご進級 おめでとうございます！

1年生44名が元気に入学し、全校児童346名の子どもたちと教職員35名と共に令和7年度をスタートしました。

保護者の皆様、地域の皆様には、本年度も昨年度に引き続き、本校の様々な学習活動へのご理解とご協力をお願いいたします。



【1学期始業式(4月4日)校長先生のお話より】

長い春休みが終わって、それぞれが1年ずつ進級し、大きな事故もなく、みんなにこにこしながら元気に登校してくれました。本当にうれしく思います。

2年生、4年生の代表の皆さん今年度あるいは1学期の希望やめあてをしっかりと発表してくれました。ありがとう。楽しみにしています。

3月までは、学校で一番小さかった1年生も、今日からは、素敵な2年生です。このあと、新しい1年生が入学してきます。皆さんは、もう立派なお兄さんお姉さんですね。1年生が困っていたら、親切にいろいろ教えてあげてくださいね。3年生から6年生も一つずつ学年があがりました。

クラス替えのあったときどきの3年生。児童会に参加し、学校を支える立場になった4年生。クラス替えとともに高学年になり6年生と共に学校を動かす立場になった5年生。そして、小山小学校の「顔」となったたくましい6年生。

学級・学年には、これからいろいろな色がついていきます。

今年1年でそれぞれどんな色になるのか楽しみにしています。

さて、新しい年度を迎え進級した皆さん。今年度の小山小学校の全校児童は、新入生を入れて346人です。本校の学校教育目標は、「栃の木のように 深く根を張り 幹太く 枝葉豊かな人」です。深く根を張るにはどうしたらよいのか、どうしたら育つのか。それは、皆さんの心の中に『知りたいことを知ろうとする』『人と比べるのではなく自分らしさを大切にする』『失敗することを恐れず、いろいろなことに挑戦する』という心を育てることです。合い言葉は「学び合い」「響き合い」「鍛え合い」です。みなさんと先生方と力を合わせ、「夢やあこがれの持てる学校 一人一人のよさや可能性を引き出す学校 笑顔と優しさのあふれる学校」を創っていきたいと思います。

今日は、進級のお祝いに、「あすなろ」のお話をします。

「あすなろ」は翌檜/明日檜などと書き、ヒノキ科アスナロ属の常緑針葉樹のことです。檜と似ていますが檜ほど大きくならないため「明日は檜のように大きくなろう。明日成ろう」という意味や願いが込められ、成長や前向きな心構えのシンボルとしても使われます。

「あすなろ」は檜にはなれません。だからこそ、「檜になる目標を達成する」という「結果」も大事ですが、それ以上に「檜になる目標に向かって努力すること」に価値がある、という意味が込められているのです。「結果」そのものよりも「努力」したかどうか大事だということです。人も、他人に憧れて成長しますが、似てきてもその人にはなれません。でも、あんな人になりたいなというあこがれを持って、毎日、努力することが大切なのです。みなさんが一所懸命に努力して得た「自信」と「経験」は次の挑戦への貴重な財産です。目標に向かって努力した人は全員「あすなろ」なのです。まさに、本校の学校教育目標の「栃の木のように 深く根を張り 幹太く 枝葉豊かな人になろう」につながるお話ですね。

「あすなろ」という歌もあります。校長先生は旭ヶ丘小学校の初めての入学生です。当時は校歌がなく、「あすなろ」を校歌の代わりに歌っていました。4番を紹介します。

あすなろ あすなろ 明日はなろう
雨にも 風にも 負けないで
ぐんと 空まで 届くほど
大きな ひのきに 明日はなろう

いよいよ、新学期が始まります。一学期は74日間です。

いっぱい遊び、いっぱい勉強し、成功したり失敗したりすること。そして、いっぱい友だちや先生の話聞き、いっぱい友だちや先生に話すること。

その中で、きっとみなさんは、「こうなりたいな。こうしたいな」という、自分の「あすなろ」がはっきり見えてくるとおもいます。

小山小の「あすなろ」さんたちの中から「檜」が誕生するかもしれません。期待しています。

新しくお世話になる教職員の紹介 よろしくお願ひいたします

| 氏名 | 前任校 | 氏名 | 前任校 |
|----|-----|----|-----|
| | | | |
| | | | |
| | | | |
| | | | |
| | | | |
| | | | |

◎令和7年度 職員組織

| | | | | | |
|--|--|--|--|--|--|
| | | | | | |
| | | | | | |
| | | | | | |
| | | | | | |
| | | | | | |
| | | | | | |
| | | | | | |
| | | | | | |
| | | | | | |
| | | | | | |
| | | | | | |

全職員で研修等を行い、子どもたちの安心・安全のため、非違行為防止に努めてまいります。ご心配なこと等ありましたら、ご連絡をいただきますようお願いいたします。

本年度も「学校-保護者間連絡アプリ tetoru (テトル)」を活用し、お子さんの欠席連絡にご利用いただくだけでなく、学校からの通知やチラシの配信を行っていきます。(昨年度よりも多くなると思われます) 大事な連絡等も配信しますので、日常的にこまめなチェックをお願いします。なお、端末を新規で契約したり、機種を変更したりした際に、もう一度アプリを再登録することもありますので、登録用のプリントを捨てずに保管ください。